
Anfrage

des Abgeordneten Waldhäusl

an Frau Landesrätin Christa Kranzl

gem. § 39 Abs. 2 LGO 2001

betreffend: Förderungen Stift Geras

Im „Profil“ Artikel vom 17.11.2003 werden einige aufklärungswürdige Vorgänge
betreffend des Stiftes Geras sowie seiner Wirtschaftsbetriebe aufgezeigt. Weiters geht
aus diesem Artikel hervor, dass im Bereich des Spendenkontos zur Erhaltung der
Grenzlandstifte nicht nur Spenden, sondern auch Pachteinkünfte und diverse
Verkaufserlöse verbucht wurden. Aufgrund dieser Tatsachen und der hohen
Verschuldung des Stiftes stellt sich die Frage, wie weit die Förderungen an das Stift
und seine Wirtschaftsbetriebe korrekt abgewickelt und verwendet wurden.

Der Gefertigte stellt daher an Frau Landesrätin Christa Kranzl folgende

A n f r a g e :

1) Wurden vom Land Niederösterreich dem Kuratorium zur Erhaltung der
Grenzlandstift Geras und Pernegg Förderungen ausgezahlt? Wenn ja, wann und
wie hoch?

2) Wurden aus ihrem Ressort dem Prämonstratenser Chorherrnstift Geras (inkl. Kloster
Pernegg) Förderbeträge ausbezahlt? Wenn ja, wann, für welches Projekt, in
welcher Höhe und mit welchen Auflagen?

3) Wurde aus ihrem Ressort die Firma Kunst- und Bildungszentrum Stift Geras –
Veranstaltungs- und Betriebsgesellschaft m. b. H. gefördert? Wenn ja, wann, für
welches Projekt, in welcher Höhe und mit welchen Auflagen?

4) Wurde aus ihrem Ressort die Firma Stadt Geras Fremdenverkehrsförderungs- und
Betriebsgesellschaft m. b. H. gefördert? Wenn ja, wann, für welches Projekt, in
welcher Höhe und mit welchen Auflagen?

5) Sind von der Firma Stift Geras – Pernegg Touristik GmbH an ihr Ressort
Förderanträge gestellt worden? Wenn ja, wann, für welches Projekt und in
welcher Höhe?

6) Sind vom Verein bzw. von der Stiftung Klösterreich an ihr Ressort Förderanträge
gestellt worden? Wenn ja, wann, für welches Projekt und in welcher Höhe?
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7) Wurde vor Gewährung sämtlicher Förderungen die vorgelegten Zahlen
(Konzepte und Bilanzen) auf ihre Richtigkeit und Förderwürdigkeit überprüft?
Wenn ja, mit welchem Ergebnis?

8) Sehen sie einen Interessenskonflikt in der Aufsichtsratstätigkeit des Abtes für eine
Versicherung, die mehrheitlich im Besitz des Landes Niederösterreich ist?

9) Ist es richtig, dass Spendengelder durch das Land Niederösterreich verdoppelt
wurden? Wenn ja, wie hoch war der Betrag, wurde eine Zweckbindung für die
Auszahlung mitbeschlossen, wurde die Verwendung der Gelder jemals überprüft,
können sie ausschließen, dass Gelder veruntreut wurden?


